
 

 平成 30 年度 第 3 回 優っくりグループホーム石神井台沼辺  

 運営推進会議議事録  
         

１・開催概要 

開催日時 平成 30年 ８月 ２５日（ 土 ） 

13：30 － 14 ：30 

開催場所 優っくり村 石神井台沼辺 

出 席 者  

下記敬称略 

練馬区介護保険課 ： 加藤 

地域包括支援センター ： 中元 

グループホーム御家族様  ： ご家族 A/B/C/D（2名）/E（2名） 

民生委員         ： 欠席 

職 員          ： 丸山部長 

               幸田管理者 

               角田課長 

               下村主任 

司会・書記 司会 ： 丸山 /  書記 ： 角田 

 

２・議事録抜粋 

議  題  

1. 前回議事録の確認 

2. 練馬区より 

3. 地域・町会より 

4. グループホーム活動報告 

5. 質疑応答 

 

討議内容  

1.前回議事録の確認 

⇒ 議事録内容の確認を実施。 

   運営推進会議についてのアンケート集計結果の報告（配布資料参照） 

  次回 10月開催時は、 

13時～(30分間)、利用料等清算報告を半期ごとに行い話す場を設ける 

  13時半～今まで通り、運営推進会議を実施 

 

2.練馬区介護保険課 加藤様より 

⇒ 熱い日が続いているので、熱中症などに注意して下さい。 

 

3.地域包括支援センター 中元様より 

⇒ 地域でも、認知症の方、一人暮らし、都営住宅などに住んでいる方で特

に問題を抱えている方が増えている。消費者被害（訪問販売）なども。 

 

4. グループホーム活動報告 

⇒【ひやりはっと報告・状況報告書】配布資料参照 

1階… 居室内での転倒リスクが多かった。 

8/17離設あり、非常口から出てしまい、敷地内にて小規模職員が発見する。 

扉に音が鳴るセンサーを設置して対応。 

2 階… 5 月に入居された方が転倒しすぐ入院。退院後、異食リスクがある



 

ことが発覚。アルミケースを食べてしまう、お花紙を口に入れるなどのリス

クがあり、ものを置かない様にしている。 

 

⇒【職員の入退職】配布資料参照 

⇒【活動報告】配布資料参照 

7月 28日の納涼祭は残念ながら台風で中止になってしまった。 

準備や、当日は室内でチョコバナナやボーリングゲーム大会を行いました。 

 

5.その他 

①法改正について(H30.8.1～) 

・介護保険自己負担分の変更。収入に応じて 3割負担の人が出てきた。 

・身体拘束等の適正化。委員会で話し合い、研修を実施しないと減算に。 

ご家族との話し合いが重要になってくる。必要に応じカンファレンス等行っ

ていきたい。 

 

②今年度算定予定の加算とその内容 

・入居者の入退院時支援加算 246単位/日 

退院後の再入居の受け入れ態勢を整えている 

→エアマット、シャワーキャリー、車椅子など用意している 

 

・口腔衛生管理の加算 30単位/月 

口腔ケアや嚥下機能などに関して歯科医師または歯科衛生士からの指導を

もらい、食事・口腔ケアについて健康管理をより充実させる 

 

・看取り介護の加算 

死亡日以前 4日以上 30日以下 144単位/日 

死亡日の前日及び前前日 680単位/日 

死亡日 1280単位/日 

ターミナルケアを前向きに行っていく。医療連携、職員の配置も大変にはな

ってくるがチームで体制を整えていく。 

同意書の方をこれから送りますので、署名・捺印をお願いする形になるので、

宜しくお願い致します。 
 

ご家族 A様：職員への研修はどうなっているのか？ 

→加算申請の条件の中にこれは必須で入ってくるので、職員指導を行ってい

きます。内部研修、小規模の看護師もいるので、そこも協力していければ。 

 

ご家族 B様：他のご家族様と一緒に考えて、指摘あれば話を聴けたらと思っ

たのですが、質問などあれば個別対応ですか？研修は誰が指導することにな

る？ 

→外部からとの決まりはないので、法人内部でできる職員からと考えてい

る、岡田医院からもできれば考えていきたい。 

観察の視点についてとか、エンゼルケアについても、看護師じゃなくても 

できるので、時間にもよるが、葬祭業者が行う、家族も一緒に行う、夜間帯

の場合は、朝まで時間が経ってしまうと死後硬直が始まってしまうので職員

がある程度までやってあげられればということも考えている。 

最期が近くなってきたら、家族が泊まり込みでグループホームに来ていただ

いて一緒にチームとしてご協力して頂ければと考えている。 

小規模では 7月に 1名ターミナルケア行いました。 



 

6．質疑応答 

ご家族 C様：運営推進会議の改善を目指して、アンケートなど実施している

と思うし、看取りなどとても大切な内容の話をしているのに、資料などが手

元になく話しあう状況は駄目だと思う。きちんと資料を配布してほしい。 

 

●タイヘイの食事試食会についてどうでしたか？ 

要介護度が上がってきていて、調理が難しくなってきてしまったこと、 

見守りに時間をかけられたら、ということもあって変更をしたい。 

特に反対意見は聞かれなかったため、早めに変更の方向で動きます。 

 

ご家族 C様：業者側の、食の安全への取り組みについてどういうシステムに

なっているのか？また、利用するにあたってグループホーム内での安全への

取り組みはないのか？ 

→タイヘイについては、食事の安全についてはまた問い合わせて確認してい

きたいと思います。衛生面では指定通りの消毒などの手順を行っていく、今

までも職員で毎回検食という形は取らせていただいている。 

 

ご家族 A様：こちらの職員が外のものまで確認するのは難しいし必要ないの

では？業者へ確認だけできれば。今までのライフ等で購入したものについて

も同様だったはず。 

入れ歯の噛み合わせが悪く硬さ等が原因で食べられないものもあったので、 

個別で柔らかい物など値段が別でかかっても利用できればと思うがどう

か？ 

→今後、誤嚥の危険性が高くなってしまった方がいれば、タイヘイでは柔ら

か食、ムース食にも対応しているので、そういう重度化の状況に対応できる

かと思います。 

 

●職員の人事についての報告 

法人内で、グループホームと小規模多機能介護とで事業部が分かれることに

なりました。年内 11、12 月頃までの管理者研修修了次第、角田職員がグル

ープホームの管理者へ就任予定として業務を引き継ぐ予定です。 

下村職員が、8月～2階グループホームの主任となります。 

丸山部長が引続きグループホームの上長としてみていきますので、 

今後とも宜しくお願い致します。 

 

検討 / 決定事項  

連絡会の開催日 

 

次回の検討テーマ 

 

次回開催日： １０月２７日（土）１１:００家族会 

１３：３０運営推進会議 開催予定 

 

以 上 


